

do, que á fines de mes llegaron á dominar los vientos de E. y N. con tal fuerza, que encapotaron el tiempo resultando algunas tronadas á las que siguió tambien alguna lluvia, continuando la atmosfera cargada de nubes y de nieblas, lo cual hizo descender la temperatura. Hasta el dia 26 bajo una temperatura elevada y un tiempo sereno como hemos manifestado se han presentado calenturas gastricas, gastro-bilioras, indigestiones, diarreas, cólicos, sarampion y algunas oftalmias, y en los ultimos dias del mes ademas de las afecciones ya indicadas se han presentado catarros, oftalmias del mismo caracter, calenturas catarrales y algun reumatismo.

Segun la prensa politica y particularmente la medica, el cólera declina en Tiner, se estaciona en Prusia y hace estragos en los puebllos de la Sicilia y en los principados Danubianos, y se ha encargado por nuestro Gobierno, que se tenga una vigilancia especial sobre las procedencias de Cerdeña.

No habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesion.

El Director

El Sr. D.

D. Manuel Carreras

José Albisñana

Sesion dia 28 de Agosto de 1867.

Con asistencia del Sr. Director y Sr. D. y del Vice-Director Don José Donday se leyó el acta anterior que dando aprobada.

Acto continuo se procedió á consignar los cambios atmosféricos y las enfermedades que han reinado en el presente mes = En la 1.ª quincena de Agosto, se elevó la temperatura en terminos que se dejó sentir el calor bastante considerable, particularmente dos dias que reinó el poniente y hubo un incendio en los montes circunvecinos; en la ultima quincena mas

templada la atmosfera, han ido alternando los vientos del E. y O., pero como la temperatura era mas elevada que en Julio, se ha ido cargando la atmosfera de electricidad y han sobrevenido algunas tormentas, descargando las nubes mucha agua y granizo en algunos puntos de España y en particular en los de esta Provincia.

Las enfermedades que han reinado en estos meses han sido benignas y pocas numerosas, reducidas unicamente a algunas indisposiciones gástricas y la dentición en los niños.

El cólera, segun la prensa ocupa los mismos puntos aunque mas benignos; unicamente se ha exacerbado en los Estados Pontificios, particularmente en Albano, en donde han sido tales los estragos y el pavor de los funcionarios publicos, que el cardenal Altieri, Rebadó de su buen celo se presentó en aquel punto de donde era obispo y logró animar y poner en orden a sus habitantes pero siendo victima por haberse contagiado por su abnegacion de la cual falleció. Estas graves noticias, tan luego llegaron a nuestro Gobierno, dispuso por medio de un decreto la instalacion y servicio de Lazaretos de observacion en todos los puertos importantes del Mediterraneo.

Se procedió al nombramiento de Don Pío no Garcia, auxiliar de esta Comision encargandole las efemerides y redaccion del articulo de las mismas, correspondiente a los meses de Setiembre, Octubre y Noviembre del corriente año.

No habiendo otro asunto que tratar, se levanto la sesion.

El Director
D. Rafael Armengó

El Sr. D.
José Albinana